

EL ISLEÑO

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION. — En Mallorca, 10 rs. vn. al mes. — En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

PRECIOS DE SUSCRICION. — En Mallorca, 10 rs. vn. al mes. — En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Día 13.

La siguiente correspondencia de Liverpool, que publica el *Iracab* de Bilbao, es en extremo curiosa, pues de una idea dá los buques y grandes aprestos de guerra que se ha procurado Garibaldi en Inglaterra y los Estados Unidos, por medio de sus agentes los señores Feletti y Orlando. Dice así: «Liverpool 4 de agosto de 1860.—Esta mañana ha salido de este puerto el magnífico vapor de ruedas llamado «Independence», capitán Suckling, con destino á Sicilia, comprado por los agentes señores Feletti y Orlando, quienes anunciaron se hallaban ocupados en la compra de armamentos para dicho jefe. Este vapor se construyó por los señores Sievens y compañía, de Grasegov, en 1857, de porte de 540 toneladas y 220 caballos de fuerza: tiene 225 pies de largo y 24 pies de ancho, anda á razon de 14 millas por hora, y consume solamente 30 quintales de carbon cada hora.

El vapor de hélice «Queen of England», capitán Corbet, salió el jueves con despachos para Gibraltar, de porte de 1.449 toneladas, comprado á los Sres Leech Starrison y compañía: sus dimensiones son de 274 pies de largo (244 quilla) y 36 pies de manga, puntal 23 pies, 6 pulgadas: largo del castillo de popa 80 pies y medio, 6 pies y medio altura de estrepuestos, construido espresamente para el transporte de tropas. Costó á la compañía Real de la mala libras esterlinas 65.000, y se ha vendido por libras esterlinas 17.000. Los peritos constructores de navios que le han examinado, lo califican capaz de llevar 16 cañones de lugre: tiene la fuerza de 300 caballos y anda 13 á 14 millas por hora.

El «Queen of England» (Reina de Inglaterra) lleva un formidable material de guerra, y cañones, rifles de patente, inventados por el capitán Blakeley, y construidos por los señores Fawcett, Preston y compañía, de esta ciudad, cuya factura asciende á libras esterlinas 1.200; y además 4 cajas de medicina, vendas, etc., regalo de la sociedad de señoras garibaldinas de Londres.

Cuatro cajas de hilas, etc., etc., de id. id. 1.125 cañones rifles de Cofts; por valor de libras esterlinas 39.800, remitido por el comandante Hartley, desde los Estados-Unidos, producto de las suscripciones en favor de Garibaldi, que habia tenido en depósito la eminente casa de Baring-brothers, de esta, que vino consignado en la corbeta «Charles», pues se acordaron nuestros lectores que esta fué la corbeta misteriosa que hablaban los periódicos ingleses que se hallaba fondeada cinco meses en frente de Huenstown sin descargar, y lo demas del cargamento que lleva dicho vapor se compone de 25 tiendas de campaña, 80 rifles, 1 caja apuntadores de cañones, 10 cajas rifles pistolas rayadas, 1 caja con rifles, 2 cajas quincalla, 1 caja con cartuchos, 12 cajas con piezas sueltas de cañones, 1.150 rifles de Enfield (63 cajas), 800 machetes-sables, 40 pistolas, 2 cañones rifles y trepes, 14 cañones de 12, 44 cajas con bombas huecas, 336 bombas sueltas.

Lleva en junto sobre 30.000 rifles y con todo lo demás de cargamento dedicado para el uso de los sicilianos se computa que asciende á 50.000 lbs. st. de valor.

Los 4 cañones rayados del célebre Witworth que se suscribió en Manchester, no han llegado á tiempo para embarcarlos en este vapor y los llevará otro que saldrá dentro de unos dias para Garibaldi.

Los señores Feletti y Orlando, enviados por Garibaldi, parece que son hombres de altos conocimientos y de esperiencia, y que el

célebre dictador ha demostrado un tino extraordinario en elegir como sus agentes á dos personas tan eminentes para desempeñar una mision tan importante. Al señor Feletti hemos tenido el gusto de conocer; y es el que en 1848 se hallaba al frente de las tropas de Cerdeña en la guerra contra el Austria. Su compañero Orlando es un eminente ingeniero de Génova, poseedor de una grande fundicion en donde emplea unos 900 obreros. Estos dos agentes, á la llegada á Liverpool, pusieron su cometido en manos de los señores Curry, Kellock y compañía, corredores de buques de los mas respetables de esta ciudad, y las compras que han efectuado con su ayuda han dado los resultados mas satisfactorios.

La mayor parte del importe del cargamento se ha pagado con los fondos suscritos en favor de la causa de Garibaldi en Inglaterra y los Estados Unidos.

El «Independence» lleva provision de carbon solamente.

Segun tenemos entendido va á resolverse favorablemente la esposicion dirigida al gobierno por el colegio de notarios de esta corte, relativa á la última visita del papel sellado Mucho, nos alegraríamos que se confirmasen nuestras noticias, pues la real cédula de 1824, sobre hallarse concebida en términos ambiguos y poco explicitos, y ser por consiguiente ocasionada á dudosas interpretaciones, establece una pena desproporcionada á la falta que intenta castigar. Seria además muy extraño que se impusiera pena alguna á los notarios, tratándose de actos respetados y sancionados por las visitas anteriores y que han producido ya efecto en los tribunales, sin censura alguna. Llamamos la atencion del gobierno para que en esta parte se atiendan las justas reclamaciones de los notarios, á cuyo celo se debe el fomento de uno de los ramos de las rentas públicas, y al propio tiempo para que se ponga en armonia la legislacion vigente del papel sellado con la del enjuiciamiento, á fin de evitar las dudas que surgen con frecuencia las tramitaciones judiciales, conciliando la mayor expedicion de estas con los intereses de la Hacienda.

Uno de los episodios mas notables de la actual guerra de Sicilia, es el desafío dirigido por el general Bosco á Garibaldi, proponiéndole hacer campo con él, combatiendo al frente de veinte ginetes contra otros veinte, á cuya cabeza se presentase el mismo caudillo de los invasores. Este reto singular, que parece mas propio de los tiempos caballerescos, trae á la memoria otro, célebre en nuestra historia.

Hallábase el gran capitán Gonzalo de Córdoba en Barleta á fines del año 1502, cuando se presentó un emisario del campo francés, mandado por el duque de Nemours, con un cartel de desafío dirigido á D. Diego de Mendoza, que era el segundo del Gran Capitán, proponiéndole que al dia siguiente combaliesen en campo cerrado once caballeros españoles contra once franceses, siendo el asunto de honra y la condicion de que los vencidos quedarán prisioneros. Aceptado el reto y elegidos los combatientes, entre los cuales se contaba el renombrado y esforzado Diego Garcia de Paredes, salieron los españoles, presentándose una hora antes que los franceses en el palenque, formado entre Barleta y Viseti. Combatióse rudamente y con todas armas, á lanza, espada, hacha y masa, siendo el resultado quedar un francés muerto, otro rendido, y los nueve restantes heridos; con todos los caballos muertos. A pesar de esto, y aun heridos, pelearon con tanto arrojo los franceses, parapetados con los cadáveres de los caballos, que lograron que se les concediese salir como

buenos del palenque, cosa de que mostró mucho enojo el Gran Capitán, pues queria que hubiesen salido rendidos.

El ayuntamiento de Madrid está recogiendo el fruto de la desamortizacion civil llevada á cabo en los bienes propios. Además de haber aumentado considerablemente los capitales que representaban sus propios, percibe los intereses de las inscripciones con toda regularidad, encontrándose así dicha corporacion con grande holgura para cubrir sus inmensas atenciones.

Una carta, fechada el 8 en Vitoria, dice:

«Ayer parece que ocurrieron algunas desgracias en el puente de Naclares, que acaban de construir para el ferrocarril del Norte, pues al quitar las cimbras se les cayeron encima á los operarios, y maltrataron á siete, de bastante gravedad. El puente de Naclares es grande y magnífico. Las obras de esplanacion, desde esta ciudad á Salvatierra adelantan bastante: ya se trabaja en el tunel de Chincholan, que tendrá unos 400 metros de longitud, y están concluyendo tres pozos. Desde Salvatierra hasta Alsásua no han dado principio los trabajos, de manera que el ferrocarril del Norte se hace á relazos. La empresa sabrá porque obra así. Anteayer el coche-correo de esa villa cogió bajo sus ruedas á un tal Quintanilla, persona muy cononida en esta ciudad, y murió á las pocas horas; deja una viuda y tres hijos menores de edad, y ha sido muy sentida esta desgracia por sus numerosos amigos. El capitán general de este distrito, señor de Manzano, sale un dia de estos á recorrer algunos pueblos de Guipúzcoa y volverá por Cuernice y Bermeo á Bilbao, para los dias de corridas de toros que se celebran en esa los dias 25, 26 y 27 del corriente.»

Elizmente el cólera no se ha desarrollado en ninguno de los pueblos de la provincia de Valencia, segun nos dice uno de nuestros corresponsales. Las defunciones que ocasiona en la capital son muy pocas. En la misma provincia la cosecha del vino se presenta este año muy abundante, la de algarrobas mediana, y las de maiz y aceite escasas. Grande abundancia de melones, pues hay dia que se venden á seis cuartos la arroba.

Idem 15.

El gobierno ingles ha comunicado al Parlamento un despacho del 11 de julio relativo á la trata de negros y dirigido por lord John Russell al conde de Cowley, embajador de la Reina en Paris.

El objeto de lord John Russell, al dirigirse á monsieur Thouvenel por conducto de su representante, ha sido el de llamar la atencion del gobierno francés sobre la cuestion.

Recuerda lord Russell que la Inglaterra ha hecho, desde hace cincuenta años, grandes esfuerzos para llegar á la supresion de la trata y que estos esfuerzos han producido formales resultados, sobre todos los últimos años.

En efecto; en el quinquenio de 1835 á 1840 el término medio de esclavos esportados de Africa se elevaba todavía á 135.000 por año, mientras que en 1856 no pasaba de 25 á 30 mil. El secretario de Relaciones esterioreas conigna además, que allí donde la trata ha desaparecido, las relaciones comerciales han tomado un gran incremento.

Desgraciadamente para los intereses de la humanidad, háse notado desde los últimos años una viva recrudescencia en la trata, y parece que la causa principal de este resultado debe atribuirse á las necesidades cada vez mas crecientes que sufre la isla de Cuba.

En estas circunstancias, el gobierno de S. M. ha resuelto hacer un llamamiento á todas las naciones de la cristiandad para trabajar en comun á fin de hacer desaparecer un tráfico de

seres humanos que avergüenza á la humanidad.

Al llegar á esta parte de su nota, lord John Russell, si bien consignando los leales esfuerzos que en todos tiempos ha hecho el gobierno de Madrid para la abolicion de la trata, formula contra las autoridades de Cuba graves cargos que por nuestra parte creemos destituidos de fundamento, y no sabemos tampoco en que pruebas podrá apoyarlos el ministro de S. M. B.

Opina lord John Russell que el medio mas eficaz para combatir la trata seria hacer á los mercaderes negros una concurrencia legal que les privase de sus beneficios, y que consistiria en procurar por medios legítimos inmigrantes libres capaces de trabajar en las regiones tropicales, dedicándose al cultivo de la caña de azúcar.

Y reasumiendo su pensamiento, formula el siguiente proyecto:

1.º El establecimiento de cruceros en las costas de Cuba con el concurso de navios de la Gran Bretaña, de España y de los Estados-Unidos.

2.º Medidas de registro y de inspeccion en la isla de Cuba, á fin de facilitar por medio de las autoridades el descubrimiento de los esclavos importados á la isla contraviniendo á las leyes.

3.º Un plan de emigracion de China ejecutado por los agentes de las potencias europeas, de acuerdo con las autoridades chinas.

Precisamente el gobierno británico ha podido ver una prueba de la buena fé del gobierno español en esta materia, en la publicacion del decreto y reglamento para la inmigracion de trabajadores chinos en la isla de Cuba, aun antes que lord J. Russell hiciera ese nuevo alarde de la decantada filantropía británica. El gobierno español se ha apresurado siempre con lealtad á poner en práctica todos los medios razonables y prudentes que puedan conducir á la estirpacion de ese mal de que se queja el gobierno ingles, pero nadie le hará un cargo seguramente de que no se preste á la adopcion de aquellas medidas que por su carácter violento traerian inevitablemente una perturbacion en el estado social de nuestras Antillas.

Vuelve á decirse que el duque de Valencia se prepara á venir á Madrid el próximo otoño acompañado de varios de sus amigos.

Si algunos de los estrangeros que visitan nuestro pais son injustos con nosotros, tambien los hay que nos hacen justicia y hasta nos juzgan con excesivo cariño. Ejemplo de esto es una carta de Mr. Ernest, corresponsal en Madrid de la *Illustracion* de Paris. «La patria de Calderon y de Lope de Vega, dice Mr. Ernest, no puede gloriarse con las apreciaciones de algunos literatos estrangeros. Esclavos de sus primeras impresiones, han tratado con una deplorable indiferencia para la ciencia y las artes, las maravillas que España encierra. Viajeros inconstantes censuraban libremente cuando el terreno les presentaba alguna sinuosidad. Las dificultades que detienen al estrangero en sus estudios, y que no son mas que dificultades que en realidad él mismo se ha formado, fáciles por otra parte de superar en un pais cuya urbanidad y complacencia son incontestables, esplican la parcialidad de semejantes censores.» Y luego añade: «La España del siglo XIX, á pesar de sus terribles desastres, á pesar de las guerras civiles, se ha sostenido constantemente á la altura de los paises mejor gobernados de Europa. El pueblo despues de haber adoptado las ideas generosas de la revolucion francesa, marcha con la cabeza erguida por la via del progreso. Las letras han producido á Moratin, el primer autor cómico despues de Molière; las artes al ilustre Goya, el príncel mas vigoroso de la época moderna; las ciencias el filósofo Balmes,

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

† SAN BARTOLOMÉ, APÓSTOL.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ... 5 hs. 20 ms. Pónese... á las ... 6 » 44 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero.

Las 12 hs. 2 ms. 18 s.

AVISOS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el comandante graduado capitan del regimiento infantería de Gerona, don Manuel Saez Izquierdo.

Parada: Gerona. Hospital y provisiones: el mismo cuerpo. El T. C. S. M.—Benito de Amores.

ACADEMIA DE BELLAS ARTES

DE LAS BALEARES.

Todos los Sres. pintores, escultores, grabadores, litógrafos y arquitectos que deseen remitir algunas de sus obras á la exposicion nacional de Bellas Artes que debe abrirse en Madrid el dia 1.º de octubre de este año, se servirán presentarlas en esta Academia provincial de Bellas Artes hasta el dia 1.º de setiembre para dar así cumplimiento al art. 25 del Reglamento especial publicado en el Boletín oficial del Ministerio de Fomento del 12 de julio de 1860, núm. 446 el cual se halla de manifiesto en esta secretaria.

Se comprenden como obras de pintura cuadros al oleo, dibujos, aguadas, miniaturas, esmaltes, trabajos al pastel, porcelana, mosaicos en piedras duras y vidrieras pintadas. Las obras de arte no comprendidas en la clasificacion anterior pero que á juicio del jurado merezcan figurar en la exposicion.

No serán admitidas las obras que hubiesen ya figurado en las exposiciones procedentes de Madrid.

Las copias excepto las que reproduzcan una obra en distinto género, como esmalte, porcelana ó dibujo.

La Direccion general de Instruccion pública satisfará los gastos de transporte de ida y vuelta, previa presentacion de los correspondientes documentos.

Palma 22 de agosto de 1860.—Por acuerdo de la Academia.—El secretario interino.—Juan O'Neill.

COMUNICADO.

AMOR AL PRÓJIMO.

Entre los infinitos actos de humanidad que de continuo dispensa, especialmente á la clase menesterosa, el cirujano don Bernardo Torrendell, son dignos de notarse dos casos recientes ocurridos en Juan Aguiló (a) Confit, y José Roca carpintero, padres de familia, bastante jóvenes y robustos, pero inútiles por hallarse en un estado de completa ceguera, y sin ninguna esperanza de curacion despues de haberles aplicado muchísimos remedios, todos infructuosos.

En la actualidad nos cabe la satisfaccion de ver al primero ejerciendo su oficio, y al parecer enteramente bueno, debido á la constancia del mencionado Torrendell, pues no solo le ha tratado y operado gratis cuantas veces ha sido necesario, si que tambien ha contribuido ya directa ya indirectamente á proporcionarle el socorro que la enfermedad requería, porque consecuente á su indigencia habia permanecido mucho tiempo en el Hospital; y el segundo anda solo por la calle.

Varias veces en los periódicos de esta capital hemos leído elogios tributados á nuestro amable compatriota, y no podemos menos de darle mil parabienes por el auxilio que presta á los pobres, y concluiremos felicitándole por los buenos resultados que obtiene en el ramo oculista.—Varios amigos.



EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 21.

De Villanueva en 2 dias jueves Dolores, de 95

toneladas, patron Bartolomé Alcañiz, con 8 marineros y vino.

De idem en idem idem Tercera Dolores, de 100 toneladas, pat. Bartolomé Palmer, con 9 marineros, un pasajero é idem.

De Cagliari en 4 dias lunes San Antonio, de 33 toneladas, pat. Miguel Roca, con 5 marineros y habas.

CORREO DE HOY.

El vapor correo El Rey don Jaime I. ha fondeado en este puerto sin la menor novedad, á las 2 1/4 de la tarde, procedente de Alicante é Ibiza en 7 horas de navegacion desde este último punto, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 58 pasajeros.

MADRID 21 DE AGOSTO.

En mi última carta cometí un ligero error suponiendo que el señor Fernandez Cueto estaba nombrado para el gobierno de Soria, siendo así que dicho señor va á las islas Baleares y el gobernador de esta provincia es trasladado á Soria.

Creo que la organizacion del consejo de Estado está ya acordada y hasta rubricados los decretos; no hay novedad alguna en lo que estos dias se ha repetido respecto de los nuevos consejeros: El Sr. Martinez de la Rosa es confirmado en el cargo de presidente del Consejo de Estado y son presidentes de las secciones los señores Mayans, Cleonard, Cantero, Gonzalez, Vallgornera y Ruiz de la Vega.

Continúan en sus cargos de fiscal y secretario general señor Corzo y Sunyé, y me parece que tampoco se hace alteracion en los auxiliares mayores.

Tambien puedo dar á Vds. noticia de algunos nombramientos militares de que hoy se ha hablado con cierta seguridad.

Parece que el general Muñoz capitan general de Burgos, viene al Tribunal Supremo de Guerra y Marina: le reemplaza en la capitania general de Burgos el general Serrano Bedoya y á este en la comandancia general del Campo de Gibraltar el general Gasset. Las fuerzas del Serrallo estarán á las órdenes del comandante general de Ceuta.

El presidente del Consejo marcha á Madrid el 26.

La Gaceta oficial de Sicilia ha publicado varios decretos del dictador de la isla mandando que todos los empleados presten juramento de fidelidad á Victor Manuel, y de obediencia al Estatuto; y estableciendo una seccion de consejo de Estado que será reunida mas adelante al consejo de Estado del reino de Italia.

Parece que el coronel Franconiere será el encargado de llevar la carta autógrafa de Napoleón III á Victor Manuel, de que ya hemos hablado, en que hará presente á su aliado los graves inconvenientes de tomar una actitud agresiva contra el Austria, y la necesidad de conservar la paz mientras el Austria se limite á obrar dentro de lo estipulado en Zurich, de cuyo tratado no puede el emperador frances desentenderse.

La medida que nos ha anunciado el telegrama de haberse suspendido en Nápoles los comités electorales, es debida segun parece á la fuerte oposicion de los periódicos al programa publicado por el ministerio para las elecciones. Reinaba en Nápoles gran agitacion, y se dice que Garibaldi no pretenderá entrar á viva fuerza en la capital esperando á ser llamado por el Parlamento.

La expedicion inglesa á la China cuesta á la Gran Bretaña mas de un millon de reales diarios.

Los periódicos franceses insisten en la probabilidad de una entrevista de nuestra Reina con el emperador Napoleon.

El 10 del próximo setiembre saldrá para las Baleares el general don José de la Concha. El director de artillería no lleva mas objeto que el examinar las fortificaciones en aquellas islas.

Segun dicen de la Granja á La Epoca S. M. la Reina se halla ligeramente indispuerta de dolor de nervios que sufre en el cuello.

Dice la Correspondencia:

La grave dolencia del Sr. D. Nicolás María Rivero director de La Discusion, sigue su curso natural, sin ningun accidente notable, y segun nuestro colega ha atravesado ya su periodo mas peligroso.

¡Ojalá (añade La Discusion,) no se haga esperar el momento en que podamos decir con seguridad: ¡se ha salvado!

Lo deseamos sinceramente.

—Escriben de Roma que el general Lamoriciere ha tenido en Ancona una larga entrevista con un general austriaco, y que con el doble objeto de ejercitar á las tropas y de imponer al enemigo, tiene siempre en movimiento á los diferentes cuerpos obligándoles á hacer continuas marchas y contramarchas.

—La Correspondencia ha oido decir que á la direccion de Administracion del ministerio de la Gobernacion deberá pasar el señor Rubi, entrando en la de Beneficencia que deja este vacante, el señor Navascues.

—Las noticias relativas á cambios de gobernadores que anunciamos aparecen completamente confirmadas en la Gaceta. Por reales decretos que inserta el periódico oficial se declara cesantes á los señores Guiliam. Húmara, Torrecilla, Valdespino y Victoria y Ahumada, gobernadores civiles de Orense, Lugo, Granada, Huesca y Toledo, nombrándose respectivamente en su lugar, á los señores Caamaño, que lo es de la de Huelva, Lozano, de Castellon, Bonafox, de Valencia, Alonso Colmenares; y Arguelles, de Guadalajara. Para el gobierno de Huelva, se nombra el señor Fuente Alcántara: para el de Castellon, al señor Cuervo; para el de Valencia, al señor Peralta; para el de Guadalajara, al señor Sevilla, que ejerce igual cargo en Palencia; para esta provincia pasa desde la de Soria el señor Quiñones de Leon; á Soria desde las Baleares, el señor Primo de Rivera, y á las espresadas islas va el señor Fernandez Cueto.

—Seguramente no quedarán descontentos los embajadores marroquies de las habitaciones que tienen preparadas en el ministerio de la Guerra, palacio de Buena vista, para la embajada de Marruecos. Ademas de la sala de audiencia, se destina el salon de generales para que pueda recibir en él Hache-Adheramen el Scherif. De aqui se pasa el suntuoso despacho del ministro, que tambien ocuparán los enviados, y luego á un gabinete vestido de azul, y como las habitaciones anteriores, ricamente amueblado en el cual se ha colocado un retrato de cuerpo entero de Muley-el Abbas. Viene despues el cuarto de dormir del embajador, perfectamente adornado: con una cama dorada, con colchones y cortinas de seda azules, y un magnifico baño de piedra márbol blanco á los pies de la cama. Se sigue á una sala grande con cuatro camas tambien doradas, pero mas sencillas con sus mesas de noche y lavabos y una mesa grande en el centro de admirable trabajo. Esta sala se destina para los cuatro caids. Del dormitorio se pasa á una sala, destinada á mezquita, para que puedan hacer los huéspedes sus oraciones, y en el cual no hay mueble ni adorno alguno, habiendo sustituido el papel que tenia con otro blanco de aguas. Saliendo de esta sala se pasa á otra con tres camas y todo lo demas necesario para los tres secretarios, y de alli al cuarto de los tres enviados de preferencia.—El comedor se ha amueblado tambien con esquisito gusto. El resto de la comitiva ocupará parte del piso bajo, en donde tambien se ha puesto todo lo necesario. Parece que la entrada será solemne, y que habrá una gran parada, funcion en la plaza de toros y en los teatros.

—El vapor Atheman llegó el 13 á Liverpool de la costa de Africa y nos ha traído la noticia de haber desembarcado en Fernando Póo durante los meses de abril y mayo sobre 15.000 negros. Al vapor norte americano que hacia algun tiempo el servicio de los cruceros ingleses, le esperaban con ansia para apresarlo. Han desembarcado 1.200 esclavos á despecho de los gavilanes ingleses que han quedado burlados completamente. Dicha isla goza de salud y el comercio va acrecentando sobre manera.

—El jefe de los progresistas puros, señor don Salustiano Olózaga, ha salido para Italia.

ALICANTE 21 de agosto.

Los enviados del emperador de Marruecos están recibiendo las mayores distinciones de las autoridades valencianas.

En la tarde del viernes se les obsequió con una funcion de fuegos artificiales en la plaza de toros, y el sábado con una gran parada en el paseo de la alameda Vieja. Al presenciar el desfile los embajadores, no pudieron menos de hacer presente á los que les rodeaban, la noble presencia y marcialidad de nuestros soldados.

Concluida la formacion, los enviados marroquies acompañados del restante personal de la embajada, del capitan general, del general gobernador, del gobernador civil y del jefe de estado mayor, se dirigieron al jardin del Real, donde el Ayuntamiento les tenia preparado un excelente ambigü. La mesa se hallaba elegantemente dispuesta y el servicio era es-

quisito, habiendo empezado este acto á las seis y media y terminando despues de las ocho.

Idem 22.

Segun un despacho telegráfico recibido en este gobierno, el gobernador de la provincia de Murcia, de conformidad con el parecer de la Junta provincial de Sanidad, ha suspendido la feria que, debia tener efecto el 24 del corriente, y en los dias sucesivos.

—Per Real órden de 10 del corriente, ha sido admitida la dimision de los tenientes de alcalde de Orihuela 1.º y 2.º D. Francisco Lopez Gonzalez, y D. Gregorio Sanchez.

Los gobernadores de las provincias, están facultados para admitir las renunciaciones de los alcaldes y tenientes de alcalde, aunque sus nombramientos procedan de la Corona

ESTRANGERO.

Turin 16.—«La Opinion» desmiente la noticia sobre la nota enviada por Austria al Piemonte, relativa á intervencion en Italia.

Nápoles 16.—El buque de vapor que intentó sorprender y apresar á un navio de línea napolitano en Castellamare, huyó perseguido por dos fragatas.

Son falsos los rumores de haber desembarcado 8.000 hombres en Reggio. Ha sido proclamado el estado de sitio.

El conde de Aquila tio del rey ha sido desterrado de las Dos Sicilias.

El ejército y la Milicia nacional, parecen estar en buen sentido.

Paris 16.—Dicen de San Petersburgo, que Rusia está completamente de acuerdo con Francia en la cuestion de Oriente, y en una intervencion en Turquia.

Es completamente falsa la noticia dada por el Morning-Post, de haberse descubierto en Alejandria un complot contra la vida de los cristianos, pues no se han visto amenazados en ningun punto del Egipto.

Garibaldi, que ha estado en la rada de Nápoles, recorre aquellas costas. Se cree que volverá á Nápoles en la próxima semana, para concertar con sus parciales el plan definitivo del ataque.

Londres 17.—El comisario frances en el Líbano es Mr. Beclard.

Caratassa ha reunido 2.000 voluntarios griegos por Garibaldi.

Nápoles 17.—Nápoles sigue tranquilo. El estado de sitio no parece haber producido mal efecto en la poblacion. El ministerio continúa tomando energicas disposiciones y ha disuelto el comité electoral presidido por Rouzö Costa, comité que publica sus tempestuosas sesiones en los diarios, y cuyo programa era el de anexion de Nápoles al Piemonte.

El número de garibaldinos desembarcados es insignificante y huyen en todas partes. Se ha cogido uno de ellos herido.

La marina mercante no trata de hacer oposicion á los desembarcos: pero la marina real vigila activamente las costas.

Paris 19.—El Pays dice que Garibaldi dispone activamente toda clase de medios para invadir el territorio napolitano, y que ya tiene casi terminados sus preparativos. Tambien el rey Francisco dispone apresuradamente sus medios de defensa.

Constantinopla 14.—Las últimas noticias de Damasco anuncian que Fuad baja ha eche circunvalar por sus tropas el Líbano, amenazando llevarlo á sangre y fuego si los cheiks drusos no se someten en dos dias. Veinte de éstos jefes están ya presos y se han hecho 800 prisiones mas de personas importantes.

Nápoles 20.—Las noticias de desembarcos parciales de garibaldinos han sido exageradas. Se han esparcido estos rumores y tentado fortuna en parte para explorar la opinion; pero se por buen conducto que Garibaldi apresta todos sus medios para dar un golpe de mano decisivo. Imposible es pronosticar hasta dónde llegará la resistencia; pues aunque el espíritu de las tropas es bueno, los jefes valen poco y el gobierno no se distingue por la energia.

Por lo que va sin firma,

P. J. GELBERT y POL.

PERDIDA.—El domingo último se perdió un reloj de bolsillo desde Binisalem á Palma, puerta de San Antonio, calle ancha de la Merced, cuesta de la Póls, mercado, calle de Carasas, hasta la calle del conde de Montenegro. La persona que lo hubiese encontrado puede presentarlo en esta imprenta y le darán razon; gratificándose el hallazgo.

uno de los pensadores mas profundos que han existido.»

—Con el título de *Abd-el-Kader, Emperador de Arabia*, se va a publicar en París un folleto, en que se trate de la cuestion de Siria, tomando por base la destrucción del imperio turco, substituyéndolo con un imperio de Oriente, cuya soberanía se concedería á Abd-el-Kader.

Segun el autor del folleto, la Turquía de Europa se dividirá entre las potencias vecinas, y la Turquía de Asia, desde el Bósforo al Océano, y desde el Mediterráneo al Eufrates, constituiría el imperio, bajo el cetro del antiguo emir.

—Sabemos dice un corresponsal de Tarifa de uno de nuestros colegas, que nuestro consul en Larache está bien tratado y considerado. Algunos moros del país que forzosamente se hallaron en el teatro de la guerra, le hacen grandes elogios de valor de nuestras tropas, y refieren el terror que particularmente les infundieron los cohetes, que tuvieron por rayos del cielo: en el puerto se encontraban algunos faluchos asi nacionales como portugueses, cargando efectos del país, granos y particularmente semillas, y como las habas es el alimento necesario á los ganados y arrieras que traigan de un punto á otro, están á un precio subido por la falta y escasa produccion en la provincia: no creo fuese perjudicial se permitiese por el gobierno su importacion del extranjero aunque fuese con un módico y reducido derecho de entrada.

Seccion extranjera.

Paris 14 de agosto.

En un suplemento al *Diario oficial de las Dos Sicilias* se lee el siguiente programa del ministerio:

«Ciudadanos:

En el momento en que la nacion se dispone á enviar sus representantes al parlamento, el ministerio cree oportuno dar á conocer el programa político que el gobierno ha resuelto seguir, y que ha sido adoptado con unanimidad por el Consejo de la corona.

Conviene que la nacion conozca las reglas generales que sirven de guia al gobierno, los principios que considera como bases del porvenir, á fin de iniciarla en la difícil inauguracion de nuestro régimen libre é independiente. Asi, ilustrada la opinion acerca de los actos é intenciones del gobierno, los napolitanos podrán ejercer su derecho electoral con una firme confianza en la solidez del nuevo orden de cosas, y proceder en conciencia á la eleccion de sus diputados.

El ministerio tiene la conviccion profunda de que sin los principios de la religion y de la moral no puede haber prosperidad para una nacion. Por consiguiente, protegerá sin vacilacion el culto de nuestros padres, que es la expresion solemne é imperecedera de aquel Evangelio que proclamó por vez primera en el mundo la fraternidad de los hombres y la emancipacion de los pueblos.

Realizará por completo la Constitucion del 10 de febrero de 1848. Comprimará legalmente, pero con rigor, toda tentativa hostil al orden de cosas que ha inaugurado. En concepto del ministerio, la Constitucion es la base inmutable de nuestro régimen.

De esta consagracion de los derechos y de los deberes depende la regeneracion política del país. Completa se desea en todos los ramos de la administracion, y el ministerio saldrá airoso de su cometido.

Ya ha puesto en estudio la reforma de la legislacion civil y comercial. Su principal empeño será el de reanimar el espíritu del municipio para adaptarlo á las nuevas instituciones políticas, reorganizar la administracion de la beneficencia, que sin dejar de aliviar al pobre en sus miserias, le elevará en moralidad alejándole de la ociosidad y de la corrupcion; comunicar á las obras públicas toda la actividad compatible con el estado de Hacienda; dejar la enseñanza libre de los lazos que la oprimen á fin de formar al ciudadano y hacerle digno de su nueva condicion social; aumentar los recursos del Estado, disminuir las cargas del pueblo, y desarrollar el comercio, la industria y las grandes empresas, en especial el establecimiento de los caminos de hierro, que son, como todos saben, el manantial de tantas riquezas.

Con igual solicitud atenderá el gobierno á las reformas y mejoras secundarias que corresponden al poder ejecutivo.

La principal garantia de un porvenir mejor, está en la eleccion de los funcionarios públicos. Exigirá, pues, capacidad y moralidad

en todos los que llame al servicio de la cosa pública. Con estas dos condiciones, no desconocerá el funcionario la justicia, ni la verdadera libertad, ni los deberes del régimen constitucional.

Para que se le ayude en el desempeño de esa noble pero difícil mision, se dirige el gobierno al patriotismo de los napolitanos.

El buen ciudadano no debe decir: nada hago, nada digo, sino que debe gloriarse de haber hecho, de haber hablado.

En cuanto á la política está decidido el gobierno á mantener alto y firme el estandarte italiano. El joven príncipe lo ha confiado al patriotismo y al denuedo del valiente ejército nacional.

El gobierno ha enviado embajadores á Turin para negociar la alianza con el Piamonte. El ministro continuará esas negociaciones á fin de estrechar los vínculos de la Italia, de modo que ese noble país pueda entregarse con entera confianza y sin obstáculos á la conquista de sus nuevos destinos.

Para vencer las dificultades presentes, para ásentar sólidamente los destinos de la patria comun sobre las bases de la libertad, ó mejor de la independencia nacional, pensamiento supremo de todos los italianos, reune el gobierno una voluntad inflexible y una lealtad probada. El ministerio está dispuesto á emprenderlo todo para consolidar la monarquía constitucional y la independencia de la Italia.

Alentado por la conciencia de sus deberes espera sobre todo verse apoyado por la influencia del orden y de la confianza pública. También confía que en las próximas elecciones habrá en todas las clases una noble emulacion para hacer que salga de la urna electoral la opinion general de la verdadera mayoría, pues solo ella puede desvanecer la incertidumbre, hacer que cesen los ecos importunos del pasado y reinen las inspiraciones de la justicia y de la legalidad.»

Palma.

CRÓNICA DE ACTUALIDAD.

La marina y el comercio de esta ciudad son los que han tomado con mas ardor la iniciativa en los festejos que se preparan. En el muelle se nota un movimiento extraordinario como hacia mucho tiempo no se habia visto. Blanquéanse la Consigna, la Capitanía del puerto y la casilla de Carabineros, y se prepara la capilla de San Telmo existente en el mismo muelle, y el depósito de la division naval se transforma por completo.

Cuando los duques de Montpensier visitaron estas islas se les construyó el desembarcadero en la Consigna preparando una larga escalinata perfectamente adornada; la que se construye ahora para la recepcion de SS. MM. en la parte del muelle en donde fondean los vapores *Mallorquin* y *Barcelonés*, si bien se halla resguardada de todos los vientos y este creemos es el motivo porque se ha construido allí y no á la otra parte, nos parece va á quedar mezquina, atendida la poca longitud que se da hasta hoy al basamento. Esta escalera terminará en el piso del muelle, en donde entrarán SS. MM. en un pabellon de descanso adornado principalmente con banderas nacionales. Dicho pabellon, que segun se nos asegura, ha de tener de fondo hasta la línea de la Capitanía del puerto, nos parece tambien poco espacioso, si es que deba servir de salon de descanso á las Reales personas y á su precisa comitiva. Tan luego como SS. MM. salgan del antedicho salon podrán entrar en los carruajes sin tener que subir el estribo puesto que el piso del salon se construirá á nivel de los carruajes.

Hemos oido asegurar á varios sujetos que presenciaron el año pasado el desembarque de los augustos viajeros en Valencia y Alicante, que ademas de la escalera preparada para el caso en que vayan á tierra con hotes, se construyeron puentes, al objeto de desembarcar directamente del vapor que los entró en el puerto. Los señores de los festejos del muelle, en quienes reconocemos un ardiente deseo de que el nombre de la marina y del comercio de Palma queden en

buen lugar, deben tener presente esta circunstancia, mayormente habiéndose dicho que nuestros magníficos vapores saldrán á recibir á SS. MM. hasta el canal de Iviza en donde se ofrecerán á conducirlos á tierra. Todo el mundo conoce la brevedad con que nuestros vapores-correos efectúan la operacion de atraque en dias ordinarios y con mayor prontitud lo verificarian si se les dejase bien espedido el lugar y se tuviesen perfectamente arregladas las fuerzas que para ello necesite. En este caso el puente podria construirse á la parte opuesta de la escalera que hoy se prepara y formar un solo salon de descanso de la Consigna lo cual daria un aspecto verdaderamente régio á esta localidad.

Ademas de estos lujosos festejos, la marina y el comercio construirán un entoldado ó galería cubierta desde el sitio mencionado hasta la puerta del muelle, y escusado es decir se esmerarán cuanto esté á sus alcances para quedar lucidos si recordamos el entoldado improvisado que construyeron cuando la entrada de las tropas procedentes de Africa.

En el interior de la ciudad empiezan paulatinamente los trabajos de aseo. Cúbrese las imperfecciones del piso inmediato á la puerta del muelle y seguidamente hasta la puerta de Jesús, y se trabaja en la cuesta de la Catedral, ignorando á que fin; si es tan solo para abrir paso, ó si se intenta concluir de una vez la escalinata. Para lo uno ó lo otro hemos oido decir que el M. I. Ayuntamiento ha pedido autorización al Gobernador de la Provincia.

En donde se trabaja prodigiosamente, es en el arreglo del palacio de SS. MM. Ayer fondeó en este puerto la goleta de guerra á hélice *Edetana*, que ya dias pasados condujo la comision de servicio de los Reyes, y lleva actualmente á su bordo muebles, papel para forrar habitaciones, y otros utensilios al mismo objeto; como tambien un número de operarios para dar mayor impulso á las obras. Se nos antoja creer que las oficinas que estaban en posesion del palacio no volverán á ocuparlo despues de la salida de SS. MM. y que estará siempre en disposicion de recibir á uno ú otro personaje real. Este hecho dá á comprender la importancia en que se tiene á nuestra capital y hace presumir será visitado con frecuencia este país de hoy en adelante por personas de elevada gerarquía.

Entre los proyectos de festejos, figura el de la construccion de un colosal arco de triunfo en las inmediaciones de la puerta del Muelle, cuyo coste no bajará de veinte mil reales, siendo el encargado de pintarlo el acreditado artista Mr. Cagé. Se asegura que ayer tarde salió para Barcelona un comisionado á fin de ponerse de acuerdo con dicho pintor. Tambien marcharon ayer á Barcelona multitud de personas, que ya por cuenta propia, ya por encargo de sociedades ó corporaciones, han de hacer acopio de materiales para los próximos adornos y festejos.

Varias son las sociedades particulares que ya han tomado acuerdos á fin de solemnizar el suceso que ha puesto en extraordinario movimiento á los habitantes de esta capital. Sabemos que el *Círculo Mallorquin* ha votado la cantidad de cuatro mil duros al objeto espedido y el *Casino Balear*, aunque cuenta con pocos recursos ha destinado tambien una regular suma para adornar la fachada del edificio que ocupa.

Los pueblos tambien se aprestan á dar señales de vida. Hemos oido asegurar que los pueblos del partido de Manacor, á propuesta del alcalde del de la cabeza de partido Sr. don Miguel Domege, se proponen regalar á S. M. ocho magníficas mulas mallorquinas; seguirán á lo que parece este ejemplo los pueblos del partido de Inca regalándole una coleccion de los estimados vinos de este país. Es probable que tambien los pueblos del partido de Palma le regalen algunos productos escogidos.

Hasta aquí llega hoy nuestra crónica, procuraremos aumentarla cada dia para conocimiento de nuestros favorecedores.

Varios amigos de Alcudia nos ruegan hablemos en favor de la estacion telegráfica de aquella ciudad, que una reciente variacion hecha por el Sr. Director de telégrafos, sin duda para la mejor administracion y planteamiento de la línea, ha hecho sospechar se suprimiria la estacion de Alcudia. Nos evitamos el trabajo de hablar en este sentido copiando el artículo que ayer publica, con bastantes razones, nuestro colega *El Correo*.

«El *Mallorquin* en su número de anoche publica una correspondencia de Alcudia, en la cual se censura la resolucion tomada por el Sr. Director encargado del establecimiento del telégrafo eléctrico, relativa á colocar la estacion estrema de Mallorca en Pollensa y no en dicha ciudad de Alcudia, como está dispuesto por el gobierno de S. M. Si esta variacion fuese cierta, nosotros cumpliríamos un deber de justicia asociándonos á la reclamacion del Sr. Reinés, corresponsal del *Mallorquin*, porque son muchas y poderosas las razones que la recomiendan; pero creemos que el Sr. Reinés debe haber padecido una equivocacion que una vez desvanecida calmará la justa alarma de los vecinos de Alcudia. La importante obra de que se trata está contratada por el Gobierno con una casa estrangera, la cual no solo debe establecer la línea sino dejar montadas las estaciones. Condicion espresada en la contrata es la de que la línea ha de pasar por las capitales de las tres islas y por Alcudia, y que si los trabajos de la sonda ó los accidentes del terreno hacen preciso alguna variacion, esta podrá verificarse con tal que el telégrafo pase por las indicadas poblaciones. Ahora bien: la Direccion general de telégrafos ha comisionado á varios individuos del cuerpo para inspeccionar los trabajos del contratista y cuidar del exacto cumplimiento de la contrata: ¿cómo puede comprenderse, pues, que esos mismos funcionarios, á los cuales alude el corresponsal del *Mallorquin*, sean los que han intentado la variacion indicada? Lejos de esto si el contratista quisiese montar la estacion en Pollensa contra lo estipulado en el contrato, ellos serian sin duda los que le obligarian á colocarla en Alcudia. Tal vez por no haberse comprendido cuales son las atribuciones de cada una de las personas ocupadas en los trabajos del telégrafo, se ha propagado ese rumor que nosotros tenemos por completamente infundado.

Por otra parte ¿quién duda de las ventajas que tiene Alcudia sobre Pollensa para tener en su recinto la estacion? Todas las razones económicas y políticas que aconsejaron la construccion de la primera carretera general que existió en esta isla, son las que demuestran la acertada direccion dada por el Gobierno á la línea telegráfica. Alcudia es el punto extremo de la carretera general ya construida y del ferro-carril cuyo proyecto está en curso de tramitacion; es el punto de escala del vapor-correo de Menorca; tiene puerto habilitado y administracion de aduanas y de correos; su puerto es uno de los mejores de Mallorca, en el cual se refugian continuamente los buques de guerra y guarda-costas; por el pasan las tropas y los pasajeros que sin cesar se dirijen desde esta capital á la isla vecina; y tanta es la facilidad de comunicaciones entre Palma y aquella ciudad, tanta es la proximidad de esta última con Menorca, que es probable que SS. MM. vayan á embarcarse en Alcudia para dirigirse á Mahon. Por lo que hace á las condiciones particulares de su bahía es un hecho reconocido por todas las personas inteligentes y prácticas que el fondo de la misma presenta un lecho de arena el mas á proposito para tender el cable, así es que no hay ejemplo de que un buque haya embestido en aquellas inmediaciones y haya tenido la mas insignificante avería en el casco. El naufragio del bergantin nombrado Juan Bautista Arenzano es el ejemplo mas reciente de esta verdad. Si el roce con las rocas es la causa de las rupturas que sufren á veces los cables submarinos, no hay duda que la bahía de Alcudia es la que menos peligros ofrece de esta clase.

En una palabra: sus razones tendria nuestro Gobierno para señalar á Alcudia como una de las poblaciones que la línea debe atravesar; y por lo mismo no podemos creer que los delegados del gobierno permitan á un contratista estrangero la mas insignificante alteracion, ni la menor falta de cumplimiento de lo que se halla estipulado en la contrata. Sirvanos de leccion el éxito que ha tenido el cable entre Tarifa y Ceuta, tendido durante la última guerra.»

Por lo anterior,
P. J. GELABERT Y POL.

SECCION DE ANUNCIOS.

Gran Caja de ahorros sobre el 3 por 100 diferido.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA,

autorizada por el Gobierno de S. M. en virtud de real orden de 8 de julio de 1859, previos los informes favorables del Consejo provincial, del Excmo. Ayuntamiento, de la Sociedad Económica Matritense, del Tribunal y de la Junta de Comercio de Madrid, y de acuerdo con el dictamen de la seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado.

LA TENDURIA DE LIBROS

simplificada, ó sea nuevo método analítico para aprender breve y fácilmente á formar los asientos de toda clase de operaciones que se practican en el comercio, segun el sistema de la partida doble, por medio de una serie de negocios simulados explicados en los libros necesarios que la ley obliga á tener y modelos de los auxiliares mas generales; seguido de un formulario mercantil, que contiene entre otros varios modelos, los de las cuentas corrientes con interes, el modo de formarlos y algunos cálculos de muy frecuente uso en el comercio, por A. V. Luano. Véndese en la imprenta de Gelabert á 24 rs.

PELUQUERIA Y PERFUMERIA

de José Casanovas.

Este establecimiento acaba de trasladarse á la entrada de la Plaza de Cort' entre la tienda del señor Vivé y la de los señores Miró y Ferragut. Lo que se anuncia para conocimiento de sus numerosos parroquianos, y del público en general, quienes podrán servirse de los efectos de dicha tienda con la mayor baratura y equidad posibles, y siendo servidos con puntualidad y esmero los señores que tengan á bien encargar algun trabajo al dueño del espresado establecimiento anexo á su oficio.

AVISO,

Mr. MARIGNAC, tan conocido del público mallorquin, pone en conocimiento de sus constantes favorecedores que ha trasladado su establecimiento calle de San Nicolás, frente las tiendas del señor Carlotta, donde se encontrará una abundante coleccion de estampas de todas dimensiones. Un magistrico surtido de marcos dorados ovalados. Otro ídem de cuadrados. Espejos de todas dimensiones. Estereoscopos con sus vistas y grupos. Vitrolas y dibujo lineal. Frontes de chimeneas. Grande y variado surtido de estampitas caladas para devocionarios y otras varias á la boja doradas. Colecciones de mapas en castellano. Atlas de Doufour de veinte mapas tambien en castellano. Cuadernos y modelos de escritura y letras de ornato.

Todos los mencionados artículos se venderán á precios sumamente arreglados.

LA IBERIA.

DIARIO LIBERAL FUNDADO Y DIRIGIDO POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

El mayor y mas barato de los periódicos de España.

PRECIO.—Mes 19 rs.—Trimestre 54 rs.—Semestre 102 rs.

A estos precios recibe el suscriptor:

LA IBERIA GRANDE, que puede considerarse no solo como un periódico político, el de mayores dimensiones de España, que resume el interes de todos los demas, sino como una enciclopedia de periódicos especiales de administracion, de tribunales, de agricultura, de obras públicas, de religion, de ciencias médicas, del Ejército, de Marina, de Instruccion pública, de crítica, de teatros, y de modas con un índice metódico de materias.

Un Diario de Cortes, que tal podrán llamarse las sesiones que publicamos.

Una Biblioteca Recreativa de obras amenas, que formará próximamente 200 páginas al mes.

Una Biblioteca Instructiva de conocimientos útiles que formará igual número de páginas.

Un Diario Oficial recopilacion de todos los avisos de las diferentes autoridades, con el cual basta para estar al corriente de cuanto convenga saber á las personas de negocios.

Un Diario Mercantil con todos los datos y noticias que puedan interesar al comercio.

Un Diario de Anuncios útil, agradable, y hasta necesario á las familias.

Un Almanac Analógico á las 10 de la noche, y que por sí solo cuesta 7 rs. al mes.

A las señoras y señoritas de Palma.

Doña ELENA MARIO, modista de París que vive en la plaza de San Nicolás, núm. 81, se encarga de la confeccion de toda clase de vestidos de señoras y niñas, arreglados á la última moda y con toda perfeccion. Tambien arreglará gorros, chambergos y sombreros. Sus precios económicos.

CON PRIVILEGIO

ESCLUSIVO DE S. M.

FÁBRICA DE LOPEZ

DENAIPES Y COMPAÑIA.



Calle del Conde del

Asalto, número 104.

BARCELONA.

Desde hoy queda abierta la venta de naipes de la espresada Sociedad. Al ofrecerlos al público, tenemos la seguridad de que reúnen las circunstancias que requiere este artículo para hacerlos agradables; y en cuanto á la permanencia de colores, bastará poner un naipé dentro un vaso de agua por el tiempo que se quiera para convencerse de que no se altera y es constante. Las mosquetas tambien guardan la mas perfecta igualdad, que es lo que conviene mas para no dejar conocer los naipes.

En esta fábrica encontrará el público un abundante y variado surtido de toda clase de naipes, tanto para el pais como para Ultramar.

Véndese en Palma en el despacho de la imprenta de GELABERT, Pas d'en Quint, número 74, piso principal.



VIDRIOS PLANOS.

Los hay de todas dimensiones en la plaza de Cort, n.º 54.

El dueño del establecimiento, agradecido al público mallorquin, ofrece desde hoy una notable rebaja en dichos vidrios, tanto en los lisos como en los floreados y en los de colores, advirtiéndole que á mas de la notable rebaja, á los que tomen por valor de cien reales se les concederá una bonificacion de un 6 por 100 siempre que efectúen los pagos al contado de las compras. Iguales rebajas quedan concedidas en las canales y cañeras de hijodalata y zinc, bajo las mismas condiciones.

LENCERIA.

En el establecimiento de dicho artículo situado plaza de Cort, esquina frente la Cárcel, acaba de recibirse un completo y variado surtido de:

HOLANDAS, irlandas de puro hilo, pañuelos batista blancos y con cenefas de colores, pecheras para camisa de hombre, lisas y bordadas, piqué blancos y colores, cuellos bordados blancos, de luto y medio luto para señora. Toallas, mantelerías y otros varios géneros, todos los cuales se espenderán á precios sumamente módicos.

Los que compren piezas enteras de lienzo se les hará una rebaja en el precio.

Tambien se venden en dicho establecimiento:

CAMISAS de hilo para hombre desde 34 reales una hasta la calidad mas superior y se cuida de la confeccion de las mismas á gusto del comprador.

Aviso a los Palmesanos.

En el establecimiento de D. Rafael Mulet, situado en la calle d'en Brondo, número 56, se hallan de venta, vinos legítimos de Bañalbufar y de propia cosecha, que á continuacion se espresan:

	Sueldos.
Moscatal superior á	10 botella.
Malvacia id.	10 »
Manzanilla id.	10 »
Vino de Cereza.	10 »
Vino Giró.	10 »
Vino Montona.	10 »
Crema de Malvacia.	12 »
Id. de Moscatel.	12 »
Vino de Jerez.	10 »
Id. de Malaga.	10 »
Rom de Jamaica superior.	20 »
Ginebra holandesa id.	15 »

Los pedidos que se hagan por mas de una docena se hará una rebaja.

Tambien se avisa á los señores armadores de buques que en dicho establecimiento se encuentra un gran surtido de vinos, arreglados para la esportacion á las Américas, garantizando su calidad.

AVISO AL PUBLICO.

El dueño del Gran Barato de perfumeria que está anunciado en la plaza del Gall, número 83, frente de San Nicolás, participa á sus numerosos favorecedores que solo permanecerá en esta capital hasta el martes 28 de este mes.

EL QUE TENGA UN PRIMER PISO PARA alquilar que sea bastante capaz y que esté situado por las cercanías de San Nicolás, cuesta de Ambros, plaza de las Cepiñas ó de Cort se servirá avisarlo en esta Redaccion.

ECONOMIA.

En la tienda del maestro Miguel Bauzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAUETE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duración, el precio módico de 20 cuartos la libra y á 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite tambien es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar á su gusto especial.

EL LAUD SAN ANTONIO, SU PATRON Bautista Senen, saldrá para Valencia á principios de la semana próxima. Admite carga y pasajeros. Para el ajuste podrá acudirse al bordo del referido buque que se halla anclado en la riba del antiguo muelle.

ARRENDAMIENTO.—Se da por un año ó por mas tiempo si acomoda una botiga con entresuelos y su sicoa, piso, azotea, y tejado nuevo con bastante comodidad situada en la calle des Peners centro de la ciudad y de transito, manzana 121, números 33 y 34, podrá ajustarse con su dueño que vive en la misma casa.

LUMMAYOR.

Hay para vender muchos papeles de música que consisten en tres oficios y entre ellos hay uno de Requiem, otras completas, trisagios, villancico, sepulto, y una porcion de piezas arregladas para banda militar, y ademas otros papeles, un contrabajo para orquesta, bombardinos, trombones, cornetines, cornetas, bajos, requintos, clarinetes, flautas, bombos, platillos, redobles y faristolés.

Se halla de venta en casa de Miguel Cardell (a) Alegría.

POETAS DE LAS ISLAS BALEARES.

Tomó primero que contiene las

OBRAS RIMADAS

DE

RAMON LULL

escritas en idioma catalan—provenzal, publicadas por primera vez con un artículo biográfico, ilustraciones y variantes y seguidas de un glosario de voces anticuadas por

GERÓNIMO ROSSELLO.

Obra dedicada al Excmo. Sr. D. Rafael de Busto y Castilla, marqués de Corbera, ministro de Fomento, etc. Consta de unas 800 páginas, en 4.º mayor y comprende las materias siguientes:—Biografía de Ramondo Lullio.—El Llanto de la Virgen.—Las horas de la Virgen.—Al Ser Supremo.—El pecado de Adán.—La Virgen Maria.—Rey glorioso.—Los cien nombres de Dios.—La Alquimia.—El Deseosuelo.—Canto de Ramondo.—Dictado de Ramondo.—Aplicacion del arte general.—La medicina del Pecado.—El Concilio.—La Conquista de Mallorca.—Glosario.

Véndese en la imprenta y libreria de Pedro José Gelabert, Pas d'en Quint, número 74, al precio de 50 rs. á la rústica.

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.

[Handwritten signature]